

Château Evrard Sorbiers

La propriété est située au lieu dit Le Feuillat, entre le lotissement du Crêt des Oiseaux et la rue du Cygne Sauvage. Il est implanté dans un parc à présent environné de maisons individuelles. L'accès se fait par le bas où est implantée la maison du gardien.



Origines de propriété

Maximilien Evrard (1821-1905), ingénieur des mines, qui fut directeur des Mines de la Chazotte (de 1852 à 1871) a fait édifier la maison en 1857 à la Feuillat dans une châtaigneraie.

Né dans le Nord a été diplômé de l'Ecole des Mines de Saint-Etienne. C'est à partir de 1852 qu'il est devenu directeur des mines de la Chazotte et cela jusqu'en 1871. Il fut par ailleurs maire de la commune de Sorbiers à compter de 1870 et conseiller général.

Après son décès en 1905, c'est son neveu Michel Léon, ingénieur, rue Boussingault à St Etienne, qui devint le nouveau propriétaire.

Architecture

Cette maison est importante puisqu'elle est dotée de 30 ouvertures.



Façade arrière de la maison

La construction est assez typique des maisons de maître du second Empire, avec un traitement qui s'inspire d'une architecture néo-historique. La façade arrière sur deux niveaux est assez massive et on imagine que la façade principale orientée à l'est est plus travaillée. Elle est en effet flanquée d'une tour carrée qui introduit une certaine dissymétrie.

Mais c'est la toiture en ardoise qui donne un certain cachet au château. Elle joue sur des décrochements selon les corps de bâtiments, le toit clocher de la tour qui est surmonté d'épis de faîtage.



Jeux de toiture



Allée donnant accès au château et, au premier plan, à la maison du gardien